

自治体 あいちの仲間

発行所 自治労連愛知県本部 名古屋市北区柳原三丁目7番8号
URL http://www.jaichi.jp TEL 052 916-2251
Eメール info@jaichi.jp FAX 052 916-2308

2010 4.10
No.1003

発行責任者 伊藤 慎次 定価 10円
組合員の購読料は組合費のなかに含まれています

第81回愛知県中央メーデー

賃上げで景気回復なくせ貧困!

5月1日(土)名城公園

開場9:30 開催10:00

地域メーデーについては組合事務所にお問い合わせ下さい。

はつらつ 組合デビュー

ようこそ 新人さん



上から・名古屋市病職労の歓迎会
・岩倉市職の歓迎会
・長久手町職労の説明会
・豊橋市職労の説明会

仕事・くらし・運動に 一緒に輝こうね

「ようこそ新人さん」新緑にあわせて、職場の中に新人さんが、自治労連組合員としてぞくぞくとデビューしています。その数は600人を超え、さらに広がっています。各単組とも、席が近い、年齢が近いの2つの近いの教訓を生かし、100%加入めざした奮闘が続いています。

困いことばかり じゃないよ組合は

「覚えることがたくさんあって大変だけど、なんでも聞いてね。組合は、仕事からくらしまで、相

のひとこと一言が届けられます。西尾市職の組合説明会では女性部が「家族観の変化や多様化する価値観にこころをこめて、旧姓使用を当局に認めさせるとりくみも行なっています」と。

こつしたはたらきかけが広がり、名古屋港職労や瀬戸市職労、中部水道企業団労組などで100%の新人職員が組合に加入しました。また名古屋、豊橋市職労、幸田町職労や犬山市職労、岩倉市職

で9割以上が加入。他の単組でも、8日現在、7割8割以上が加入、昨年を上回った加入がとりくまれています。さらに新年度になって、新たな職場に異動してくる組合未加入職員や再任用職員、さらに臨時・パート職員にも組合加入のはたらきかけが行われ、3月までの加入者含め、700人以上の職員が新たに自治労連の組合員としてデビューしました。

フレッシュな決意 岩倉市職

3月26日、小牧市内にて新入職員歓迎会を開催。各職場の先輩組合員が新人を迎え、総勢84人で交流を深めました。冒頭、岡委員長が「4月から岩倉市民のためにとてがんばりましょう!」とあいさつ。美味しい料理を

先輩のひと声 長久手町職労

ほおばりながら歓談し、新入職員からは「保育運動がさかんな岩倉の保育園で働きたかった」とフレッシュな決意が聞かれました。その後、先輩保育士の歌とダンスでは、新人保育士も飛び入り参加。「名前あてクイズ」では、先輩・新人混合チーム対抗で熱いたたかいが繰り広げられました。

4月1日、新入職員21人と先輩組合員など11人が参加して、組合説明会を開催。執行委員が労働組合について「組合に入ることにより、公務職場にとつて最も重要なチームワークのとれた仕事ができやすい」など、それぞれの体験をもとに説

共済プレゼント 豊橋市職労

3月31日に、分会長会議を開催。新入職員が配属されたその日に、分会長が「相談カード」を手渡し加入を訴えようと意志統一。そして、4月1日本庁と市民病院に分かれ、本部役員が「一人はみんなのために、みんなは一人のために」が組合のスローガン。安心して働き続けられる職場に向けて、全員が入っていたことが大事です」と訴えながら、自治労連共済のプレゼントや、青年部から歓迎会の勧誘もおこなわれました。

青年部でつながろう



「やりがい」「働きがい」のある仕事をするため、職場の仲間が「労働組合」でつながり支え合っています。また、同じ職種でも働く自治体や職場が違えば、その内容も全然違ってきます。それを知ること、伝え合うことはとても大切です。青年部の活動を通してたくさんの仲間を私たちと一緒に作りましょう。

県本部青年部長 山本 有香さん (名古屋市職労・保育士)

「言いたい劇場」

小菅りや子



組合の共済だから
安心して入会です。
自治労連共済に
加入しよう



ミッドランド・名古屋駅前までデモ行進



3月25日県本部は、春闘要求に基づき、県市町村課と交渉を行いました。冒頭、梅野委員長は、自治体では総務省の圧力により、賃金労働条件が切り下げられていることや、保育園給食の外部搬入による最

「国どおりにならないこともある」

県市町村課交渉

低基準違反を、特区認定で追認している事例をあげ、県の姿勢に疑問があるなどとあいさつ。蒲郡市職が「賃金制度は国に合わせることを総務省が強調しており、実質的な労使介入にあたる」と追求。市町村課は「地方自治を守ることを前提としながら、交渉により国どおりにならないこともあり得る」と回答しました。

非正規労働者が恒常的にフルタイムで勤務している場合は、正規職員で対応すべきと回答を引き出し、豊橋市職労から「改めて市町村に徹底してほしい」と強く要望。また、臨時・非常勤職員のあり方は、09年4月21日総務省「公務員課長通知」や、各自治体の任用状況を踏まえ、個別に対応するしかないとの説明にとどまりました。

県本部から、秋の交渉で、労使合意なしに議会へ上程した自治体があるが、労使が歩み寄って決着をはかるのが本来の姿との意見に、「誠意のない対応があるとは考えにくい。誠意を持って双方の話し合いで決着を

はかるべき」との考えを示させました。最低基準に違反する保育園給食の外部搬入を特区認定で可能とする助言をしているのかとの問いに対して、後日、回答するとして終了しました。3月31日、県市町村課より「各自治体の判断で直接申請しており、そのような助言をしていない」と回答しています。

3月31日名古屋市内で、大企業の内部留保を還元させ、労働者派遣法の抜本改正を求めて、「雇用と生活・いのちをまもれ3・31労働者決起集会」が開かれ、約200人が参加しました。主催者の東海労働弁護団の高木輝雄弁護士が「私

派遣法の抜本的改正求め決起集会

ち労働者がたまたかうことによつて道は開ける。労働者が支え合い粘り強くたたかおう」とあいさつ。会場からは、名古屋北部青年ユニオンに加入し、三菱電機の派遣切りとたたかっている原告が「モノの

追認している事例をあげ、県の姿勢に疑問があるなどとあいさつ。蒲郡市職が「賃金制度は国に合わせることを総務省が強調しており、実質的な労使介入にあたる」と追求。市町村課は「地方自治を守ることを前提としながら、交渉により国どおりにならないこともあり得る」と回答しました。

労働者の権利・仲間づくりを学ぶ

パ臨連総会

愛労連・パート臨時労組連絡会の総会が3月26日、金山・労働会館で行われました。代表幹事から「パートや臨時は、不安定な雇用におかれているが、私たちが運動をすれば変えることができる。活動交流を通じて今後の活動にいかしてほしい」とあいさつしました。来賓あいさつのあと、活動報告・方針・役員体制を提案しました。

その後、コープぎふ労組の森正樹書記長が「仲間を増やし、パートタイム労働法を職場に活かそう」と題して講演。パートタイム労働法の3つのポイントなどが紹介されました。



総会のもよう①と講師の森さん②



第17回県本部囲碁将棋大会
日時 5月8日(土)午前10時開会
場所 自治労連愛知県本部
A級・有段者レベル B級・級レベル
囲碁・将棋ともプロ棋士による指導対局があります。
申し込みは各組合事務所まで
締め切り 4月30日

映画『密約』
外務省機密漏洩事件
22年ぶりに緊急上映決定!!
5月15日(土)より名演小劇場で

ように切り捨てられ、人間として扱われなかったことに怒りを感じる。裁判に勝利し私たちがようにな者がこれ以上増えないようにしたい」など訴えられました。その後、名古屋駅にむけてデモ行進を行いました。

いつもお世話になっていいる交通指導員さんが市職労に加入されたとか。やりがいのある仕事にするために、もがらばつて下さい(早瀬牧子・学事労) H21年度に合併の話が突然浮上し、他町との調整、電算業務などあわたたく資料などの作成業務に職員がみな追わ

尾市職) 4月から何年かぶりに新人が配属されたので、新たな気持ちで職場を盛り上げていきたいと思ひます(伊藤新治・岩倉市職) 新年度となりましたが、公務員を取り巻く環境はあ

くらしの知恵袋 4月
弱アルカリ性の重曹は酸性の汚れに力を発揮し、細かい粒子は研磨の働きもします。しかも安全な自然素材。台所の油污れ、排水口の汚れなど家中の掃除、食器・鍋洗いに利用できます。洗濯機で洗濯するときも、重曹を半カップ(100cc)ほど加えると、洗剤や石鹸を通常の半分

に減らせます。重曹を1カップにすれば、重曹だけの洗濯も可能です。重曹には消臭、除湿の作用もあるので、用途はさらに広がります。重曹を入れガーゼなどでフタをした広口ビン

職場の声
いつもお世話になっていいる交通指導員さんが市職労に加入されたとか。やりがいのある仕事にするために、もがらばつて下さい(早瀬牧子・学事労) H21年度に合併の話が突然浮上し、他町との調整、電算業務などあわたたく資料などの作成業務に職員がみな追わ

重曹で汚れ落としと消臭
を、流しの下、下駄箱を、押し入れなどの隅に置きま